

平成21年6月11日

南会津町議会議長 渡部康吉 様

議会報告会C班 班長 星 和男

議会報告会（C班）報告書

議会報告会の内容とその結果について、下記のとおり報告します。

記

1. 目的 議会の活動状況を報告・説明し、直接に批判や意見、提言などを聞き、議会の審議機能の充実及び活性化に資する。
2. 日時 平成21年4月27日（月） 午後7時～9時
3. 開催地 田島地域 中荒井地区 中荒井生活改善センター
4. 参加者 地区民 区長他13名
5. 出席議員 湯田 哲、高野精一、楠正次、星和男、芳賀沼順一、児山寿明
6. 報告会内容 別紙のとおり

南会津町議会報告会（C班）の報告書（中荒井地区）

日時：平成21年4月27日（月）午後7：00～21：00まで

場所：中荒井生活改善センター

C班（湯田哲、高野精一、楠正次、星和男、芳賀沼順一、児山寿明）

地元参加者14人（司会：高野 書記：湯田、楠）

【町の借金について】

Q. 町は多額の借金をしているが、町はどこに保証してもらっているのか

A. 芳賀沼議員：・・・合併特例債、過疎債、地方債とかあるんですが、南会津町は過疎債を借りられるので、借りたら利子も含めて7割が国の補助、たとえば1億円借りれば7000万円が国の補助、借りて今年1000万円返すとなるとその7割を国から交付税としてよこしてくれる。国がそういう保証していることになる・・・ですから町の240億の借金も実施返すのはその半分程度（50パーセント）である・・・。

Q. いくらでもそうやって町でお金を借りられるものだから、幾らでもする一般会社だったらバンザイですよ。 甘い、滞納だって増える・・・

Q. 全納奨励金を無くしたのはなぜ。ここでは納税組合を解散した。南郷の人に聞いたら南郷地区は滞納が一軒もないので組合がいらぬ。田島のように滞納があるのはおかしい・・・

A. 全く無くした訳ではなく（納税組合への）交付方式が変わっただけです。納税額（金額）に応じて交付してきたのを、納税者の件数に比例して、さらにその口数に比例して交付されるようになった。

【議案第6号関連、雇用問題について】

Q. 阿久津：南会津町でもリストラがある・・・本町ではどのくらいのリストラがるのか、その人数を町では、把握しているのか？ 地域雇用・・・1億9800万円町（・・・町の中でも一番多い市を含めても何番目に・・・）におりてきたということ・・・その3年間のされる具体的な計画や使い方などを教えて欲しい。このままいけば若い人は、働きたくても働けない。

A. 芳賀沼議員： 総務委員会ですので私からお答えします。町ではこう使うという具体的な使い道はまだ決まっていません。ただリストラにあった人達が優先的に使われたり別な仕事の技術を覚えるために研修に行く時の費用など・・・町では臨時雇用として現在41名を募集しています。刈払いでも、何でも仕事で募集しても若い人はきません・・・

Q. ハローワークでも・・・事務職とはいっても、パソコンができなければ就職できない。とにかく安心して、町に残って働けるような雇用の政策をお願いします。

A. 芳賀沼議員：町長は林業の分野で雇用、仕事の創出をしていく考えである。

A. 星和夫議員：今では企業誘致も難しいので林業へ・・・ヤマハクなどでも・・・

A. 児山議員：就職する側の人の仕事への要求度が高いで・・・間口が狭い・・・町で優良企業でも困難な状況である。

【前回の議会報告での要望（ミサワ川）について】

Q. ミサワ川の国道から150m・・・木が根元から流れて30年代は、グレーチングで・・・その近くの田んぼは全滅になる。 人が落ちたりしたら・・・一級河川になっている・・・議会でも見に来ていったと聞ききましたがその件について。

A. 星和男議員：見に来ました。国道の部分が狭くなっていて、何かつまったら洪水になってしまう。

Q. 区長：今この話がでたので・・・あらかじめ予定していた質問が①ミサワ川の河川改修について②オオヤナギ下の改修（防火水槽）についてなんですが、①については議長から今までの流れは文書でもらっています。下はキチンとできていて、上の方は暴れ川ですから・・・

A. 星和男議員：上流はまだ見ていないんです。

Q. 区民：当時、反対する人がいたんで、反対する人がいるところはやりませんよ・・・そんないきさつがあった。（工事が途中の理由）

A. 芳賀沼議員：この件については、もう一度もちかえり・・・陳情もあり、住民の承諾がなされていれば・・・

A. 楠議員：教育委員会に相談してはどうか。本庁に行かなくとも伊南の分室にありますから。

【最近、・・・地区では住宅がかなり建ってきている。国道側の水路について】

Q. 区長：トカチロ川からカナチ川までの間の地区（国道側）に住宅がかなり建ってきている・・・川島地区では水がかなりある、つなげれば、その水を中荒井まで・・・川島との話もあるでしょうが、安全な町として・・・

【下水処理について】

Q. 中川さん：中荒井でも針生、田部のように町管理の合併処理のようにできないか

A. 芳賀沼議員：これからは集落排水の方式よりも、市町村設置型で各戸の単独浄化槽でも町でやろうとすると半分を国では補助を出し、40パーセントを町、残りの1割を受益者が出す、ただし接続や便所はもちろん個人やる、使用料は町へというのが全国的に進められている・・・町では接続率が30パーセントで悪い状態にある・・・町でそれまでやると未納者が増えるのではないかなどという不安もある。

【今度できる統合保育所の送迎（バス）について】

Q. 中川さん：統合保育所の送迎ができないか

A. 楠議員：館岩では、幼稚園の送迎については文部省管轄なのでスクールバスで送迎している・・・。町長は、保育所の子供たちについては親（保護者）の責任とするものであるという考えである。ただ要望はしていきたい。

【バス料金について】

阿久津：南会津病院へ行くときに・・・早坂から300円、萩野からは600円とられる。早坂と萩野のわずかな区間の違いで料金が300円もよけい取るのはおかしいのではないか。萩野も300円に統一してほしい。議員の力をかりて何とかして欲しい。

【山はくについて】

区長から参加者への報告：中荒井ではじょかつ様について進めていく予定である。 田島地区が3300万円・南郷・館岩・伊南・ 合計額7600万・・・申請が出されている。